

Junge Menschen mit christlichem Profil

Aufnahme von neun Kindern in den Verein der Pfarrjugend Ergolding



1. Reihe: Die neun neuen Mitglieder im VdPj – 2. Reihe: Ministranten und Gruppenleiter
3. Reihe: Pfr. Josef Vilsmeier, Pastoralreferentin Kristiane Köppl und Diakon Theo Pfeiffer.

Ergolding: „Profil zeigen“ unter diesem Motto stand der Gottesdienst mit Aufnahme in den Verein der Pfarrjugend (VdPj) am vergangenen Sonntag in der St. Peterskirche. Neun Kinder der diesjährigen Erstkommunionkinder, acht Mädchen und ein Junge, erklärten ihre Bereitschaft, sich in der Ergoldinger Pfarrjugend zu engagieren – drei davon als Ministranten. Schon beim großen liturgischen Einzug in die St. Peterskirche sah man frohe und erwartungsvolle Gesichter der jungen Christen. Den musikalischen Akzent setzte „Der Junge Chor“ unter der Leitung von Maria Hammerl. Pfarrer Josef Vilsmeier brachte in seinen Einführungsworten zum Ausdruck, wie wichtig es sei, dass Jugendliche durch ihr Engagement in der Pfarrei in der Welt von heute ein Glaubenszeugnis geben: „Wir brauchen junge Menschen, die ihren Glauben leben wollen, die für Jesus und seine Sache Profil zeigen.“ Das setzten die neuen Mitglieder sogleich in die Tat um: Sie übernahmen die Kyrierufe und die Fürbitten bzw. die neuen Ministranten übernahmen die Gabenbereitung. In seiner Predigt versuchte Pfarrer Josef Vilsmeier den Jugendlichen und den Gläubigen mit dem Symbol eines Schuhprofils deutlich zu machen, wie wichtig es doch ist, einen festen Halt zu haben. Im Glauben ist es nicht anders: Wer sein Leben auf Jesus und das Evangelium baut, der ist auf der sicheren Seite, der kommt wirklich vorwärts und wird nicht so schnell aus der Bahn geworfen. „Ein beredtes Beispiel für einen Menschen mit einem tiefen christlichen Profil ist der Apostel Paulus, eine der großen Heiligenfiguren auf dem Ergoldinger Hochaltar der St. Peterskirche“ sagte der Geistliche. Gleichzeitig ermunterte er die Kinder und Jugendlichen in der Kirche, durch ihr Engagement für andere „Profil zu zeigen“, sei es als Sternsinger für Kinder weltweit oder als kirchliche Jugendgruppe vor Ort. Unsere Kirche braucht in unserer Zeit junge Menschen und Erwachsene, die ein „klares christliches Profil haben, damit der Glaube Zukunft hat“, mit diesen Worten schloss Pfarrer Vilsmeier seine Predigt. Im Anschluss nahm der Jugendbeauftragte des Pastoralteams, Diakon Theo Pfeiffer, durch ein Segensgebet und Handschlag, unterstützt durch Pastoralreferentin Kristiane Köppl und Pfarrer Josef Vilsmeier, die neun Kinder offiziell in den VdPj auf. Als Geschenk bekamen sie das

rote VdPj-Shirt überreicht bzw. die neuen Ministranten die Ministrantensammeltasse 2019. Am Ende des Gottesdienstes verabschiedete Pfarrer Josef Vilsmeier sechs „altgediente“ Ministranten aus ihrem aktiven Dienst. Nach lobenden und anerkennenden Worten bekam jeder von ihnen als Geschenk eine kleine Ikone der „Heiligen Familie“ mit auf den Weg. Außerdem wurde Diakon Theo Pfeiffer als Jugendbeauftragter der Pfarrei offiziell verabschiedet und Pastoralreferentin Kristiane Köppl neu in dieses Amt von Pfarrer Josef Vilsmeier eingeführt. Im Anschluss an den festlichen Gottesdienst lud die Vorstandschaft des VdPj's zum Stehempfang ins Pfarrheim ein. Dort dankte Vorstand Tom Windl in herzlichen Worten Diakon Theo Pfeiffer für sein langjähriges Engagement in der Ergoldinger Pfarrjugend und freute sich auf die Zusammenarbeit mit der neuen Verantwortlichen, Pastoralreferentin Kristiane Köppl. Im Verlauf des Empfangs stellten die Gruppenleiter den gekommenen Gästen noch die Jahresaktivitäten des VdPj vor.

(Text: VJ, 13.10.2019 / Foto: Rüdiger Fischer)